

Todo esto ha creado un verdadero estado de guerra civil: todos los días se cometen saqueos, homicidios, robos y atracos de que son víctimas los ciudadanos, sin que ningún organismo internacional se haya interesado en dar una respuesta eficaz al problema.

Hoy en día, al cabo de años de sacrificios, los ciudadanos europeos residentes en Venezuela no han recibido apoyo alguno de la Unión Europea.

1. ¿Puede decir la Comisión si existen programas específicos de ayuda para los países en crisis de América Latina?
2. ¿Existen programas de acción en favor de los ciudadanos de la Unión Europea residentes en Venezuela?

¿Podría, además, facilitar una visión general de la situación?

(2004/C 88 E/0341)

PREGUNTA ESCRITA E-0937/03
de Roberta Angelilli (UEN) a la Comisión

(26 de marzo de 2003)

Asunto: Apoyo a los ciudadanos europeos que viven en Venezuela

Durante los últimos meses, la crisis social, económica y política en Venezuela ha evolucionado de forma dramática provocando, en la práctica, la quiebra de toda actividad económica, con el consiguiente cierre de algunas empresas y un crecimiento exponencial del índice de desempleo, lanzando a este país a una especie de guerra civil. Asimismo, numerosos ciudadanos, incluidos diversos altos cargos militares, que han manifestado su oposición al actual Presidente Hugo Chávez, han sido obligados al exilio.

El responsable de esta situación sería, principalmente, el actual Presidente de Venezuela que, aun habiendo sido elegido democráticamente, parece haber instaurado en poco tiempo una especie de régimen autoritario concentrando todos los poderes del Estado en su persona.

Asimismo, según la opinión de aquéllos que han sido obligados al exilio, también se violan constantemente los principios más básicos de la democracia, tales como la libertad de opinión y el respeto de los derechos humanos, consagrados por numerosas convenciones internacionales y por la Carta de los Derechos Fundamentales de la Unión Europea.

Venezuela, además de albergar a ciudadanos europeos procedentes de España y Portugal, también da cabida a una de las mayores comunidades italianas que, en los más de 50 años presente en este país, ha contribuido significativamente a su desarrollo. No obstante, no parece que estos ciudadanos hayan recibido hasta hoy apoyo alguno por parte de la UE ni que las organizaciones internacionales hayan mostrado un interés real por ellos.

Hasta ahora, se han recogido 4,5 millones de firmas para solicitar al Parlamento venezolano que convoque, en el menor tiempo posible, nuevas elecciones.

En vista de lo anterior, se solicita a la Comisión que responda a las siguientes preguntas:

1. ¿Existen acuerdos específicos de ayuda para Venezuela?
2. ¿Existen programas de acción en favor de los ciudadanos europeos que viven en Venezuela?
3. ¿Existe un consenso europeo en relación con este problema?
4. ¿Qué medidas políticas piensa adoptar la UE al respecto?